

La légende du « Roc de l'Oie »

« Dal temps qué los bestios parlavon » Au temps où les bêtes parlaient ; ainsi commençait la vieille Marie de la Fusarié, connue dans le pays sous le nom de la Toupine. Au temps où les animaux monstrueux obéissaient à des génies aussi puissants qu'autoritaires, une oie avait reçu de son maître, un enchanteur, l'autorisation de sortir la nuit pour couvrir son œuf unique, sur le bord de la falaise, au-dessus de la combe ou passa beaucoup plus tard le chemin de la Fusarié à Crémaussel. Mais les pires châtements lui étaient promis si elle n'avait pas regagné la balme ou s'abritait son maître, avant que ne pointât le soleil. Elle s'oublia, un matin. L'astre était déjà haut lorsqu'elle s'éveilla. Elle volait lourdement de rocher en rocher. Son maître, courroucé apparut et pour la punir la pétrifia ainsi que son œuf qui tremble sur son socle et jamais n'éclora.

